

LA VERITE EST UN PAYS SANS CHEMIN

Jiddu Krishnamurti

En 1929, Krishnamurti dissout l'Ordre de l'Étoile d'Orient, une organisation spirituelle mondiale construite autour de lui.

Dans son discours historique, il déclare :

Contexte de la phrase :

« La vérité est un pays sans chemin. »

Par cette phrase, il rejette toute forme d'autorité spirituelle, de maître, de religion, de technique ou d'organisation qui prétendrait mener à la vérité.

Il n'existe aucun chemin vers la vérité

Un chemin suppose :

Un point de départ,

Un point d'arrivée,

Une méthode,

Une répétition, une discipline.

Or, pour Krishnamurti, la vérité n'est pas un lieu où l'on arrive.

Elle est vivante, mouvante, inconditionnée.

Elle ne peut pas être codifiée, enseignée ou organisée.

« Une vérité qui suit un chemin cesse d'être la vérité. »

La vérité ne peut pas être atteinte par l'intellect

Les livres, les maîtres, les rites, les systèmes religieux, même la philosophie, ne donnent pas accès à la vérité.

Ils peuvent orienter, mais jamais révéler.

La vérité ne se découvre ni par la croyance, ni par l'analyse, mais dans le silence intérieur, dans l'observation sans choix, dans la liberté absolue.

« Vous devez être votre propre lumière. »

La liberté intérieure est la seule condition

Pour Krishnamurti, on ne peut découvrir la vérité que dans un esprit libre :

Libre de peur,

Libre d'autorité,

Libre de dogme,

Libre d'ambition spirituelle.

« Si vous suivez quelqu'un, vous cessez de suivre la vérité. »

La vérité est à découvrir dans l'instant

Elle ne réside ni dans le passé, ni dans un but futur.

Elle se révèle dans l'instant, dans l'observation de ce qui est, quand l'esprit est totalement attentif et silencieux.

Phrase-clé à retenir :

« La vérité ne peut être approchée par aucune religion, aucune voie, aucun gourou. Elle doit être découverte par chacun, en lui-même. »